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Спелая, как сам август!

Красный, жёлтый, 
зелёный

5 августа – Междуна-
родный день светофора.

Отмечается в честь события, 
произошедшего в 1914 году. 
В этот день в американском 
городе Кливленде появился 

первый предшественник современных устройств. 
Он имел красный и зеленый фонари, а при пе-
реключении света издавал звуковой сигнал.

Сейчас светофоры стали умными. В Барнау-
ле первый такой установили на пересечении 
проспекта Космонавтов и улицы Солнечная По-
ляна. Диспетчеру в режиме реального времени 
передаются данные о количестве транспортных 
средств, скорости транспортного потока, заня-
тости полос и т. д. Все это позволит правильно 
настроить режим работы светофорного объекта. 

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Зарплата для водителя

В крае представители транспортной отрасли, пострадав-
шие от коронакризиса, получают субсидии на зарплаты 
сотрудников.

Правительство РФ утвердило правила предоставления 
таких субсидий в 2020 году: работникам должны начислять 
средства за апрель и май в размере МРОТ. Субсидии предо-
ставляют субъектам малого и среднего предпринимательства.

Как сообщает региональный Минтранс, данной мерой 
воспользовалось более 85% предприятий автомобильного 
транспорта на 25–35 млн руб. Организациям пригородного 
ж/д транспорта одобрили субсидию из федерального бюджета 
на 38 млн руб. Эти деньги пойдут на возмещение недополу-
ченных доходов и выплату зарплаты сотрудникам компании 
«Алтай-Пригород». Сейчас власти обсуждают выделение 
предприятиям городского электротранспорта компенсации 
за электроэнергию.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Недобросовестные
Минприроды Алтайского края расторгло несколько 

договоров с недобросовестными лесопользователями.
Речь идет о договорах аренды лесных участков для заго-

товки древесины в Бобровском, Ребрихинском, Павловском, 
Залесовском, Ключевском, Лебяжинском, Петровском и 
Фрунзенском лесничествах. Арендаторы лесных участков 
допускали грубые нарушения.

Так, например, ведомство расторгло договор аренды с 
компанией, которой на 49 лет были предоставлены участки 
в Панкрушихинском, Крутихинском, Каменском и Баевском 
районах.

Участки ООО получило без аукциона для реализации 
инвестпроекта. Однако условий инвестпроекта оно не выпол-
нило. Вместо того чтобы осваивать лес, при этом защищать 
его и восстанавливать, фирма отдала участки в пользование 
своим аффилированным юрлицам.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Жара задержится
Штормовое предупреждение из-за сильной жары 

объявлено в Алтайском крае до 6 августа. Воздух в дневные 
часы будет прогреваться до +30 градусов и выше.

Как подчеркивают в МЧС, необходимо быть предельно 
внимательными при обращении с огнем.

Сильная жара – серьезный стресс для организма. Пото-
му не следует находиться долго на солнце, нужно носить 
светлую одежду и обязательно головной убор. Также надо 
пить больше воды.

Спасатели призывают соблюдать правила безопасного 
отдыха у воды и купаться только на официальных пляжах. 
Их в регионе 45.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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В Едином государственном реестре не-

движимости содержатся сведения о более 
чем четырех миллионах гектаров земель 
лесного фонда, расположенных на территории 
Алтайского края. Это составляет четвертую 
часть всей площади региона. Среди лесов 
более 40% – хвойные.
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  РЕЗОНАНС .
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 8-13 м/с, 
местами порывы до 15-20 м/с. 

Без осадков.

+11о +16о
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+26о +31о
день

+26о +31о +27о +29о

+26о +31о
день +13о +18о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
ночью 3-8 м/с, местами 
порывы до 13 м/с, днем 
5-10 м/с, местами порывы 
до 15 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
ночью 4-9 м/с, местами 
порывы до 14 м/с, днем 
8-13 м/с, местами порывы 
до 18 м/с.

5 августа

6 августа

+

+
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Отдых, несовместимый 
с жизнью
Большая трагедия случилась 
на турбазе в Алтайском районе. 
31 июля в одном из номеров об-
наружили тела четырех че-
ловек.

26 июля на турбазу около озера Ая 
приехали на отдых туристы из Барнау-
ла – родители и двое детей, 16 и 10 лет.

Сотрудников турбазы почему-то не сму-
тило, что семью после заселения не было 
видно. Они не звонили администрации, 
ничего не заказывали, никуда не выходи-
ли. СМИ пишут, что в те дни уборщицы 
и жильцы жаловались на неприятный 
запах. Персонал даже вызывал ассени-
заторскую службу, чтобы почистить ка-
нализацию. Естественно, это не помогло.

31 июля подошел срок выселения. Одна-
ко гости не брали трубку, не реагировали 
на стук в дверь, которую в итоге пришлось 
вскрывать. А когда люди попали внутрь, 
увидели страшную картину: четыре че-
ловека без признаков жизни.

На место выехали следователи и крими-
налисты. Они осмотрели номер и погиб-
ших, назначили ряд экспертиз. Вначале 
возбудили уголовное дело об убийстве 
двух и более лиц. Изучив ситуацию под-
робней, завели еще одно производство – об 
оказании услуг, не отвечающих требова-
ниям безопасности, повлекшем смерть 
двух и более лиц. Директора турбазы тут 
же задержали.

Дело в том, что основной версией стало 
отравление угарным газом. По неофици-

альной информации, в день заселения 
семьи шел дождь и свет отключился. 
Чтобы исправить ситуацию, в подсобку 
затащили дизель-генераторы. Для вы-
тяжки оставили открытую дверь, но, как 
предполагают в правоохранительных 
органах, смерть могла наступить из-за 
выхлопов. Расследование продолжается.

Беда не приходит одна. Ночью 31 июля 

в том же районе, на Айском тракте случи-
лось еще одно ЧП – загорелась туристичес-
кая база. Пламя охватило двухэтажный 
деревянный дом с мансардой. В строении 
находились 25 человек. Некоторым пос-
тояльцам пришлось прыгать с высоты 
третьего этажа. Пострадали двое, они 
госпитализированы.

Алёна ИВАНОВА

Организаторам отдыха нужно помнить о безопасности туристов.

Василий Калитенко, механизатор и рационализатор.

Предприниматель Дмитрий Артемьев (на фото вверху) из Советского 
района доказал, что не только хлебом и гречкой наш край способен 
кормить страну и заграницу, но и отменного качества сибирской 
ягодкой. На плантациях близ села Шульгинка он выращивает ее в 
промышленных масштабах.

О�������� 
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С этими культурами связывает перспек-
тивы руководитель агропредприятия.

– Сезон в Сибири короткий, ягода ото-
шла, а вместе с ней и прибыль. А ведь нам 
надо платить зарплату работникам, налоги. 
Мое решение развивать сразу три ягод-
ных направления продиктовано климатом 
Алтая и непродолжительным периодом 
вегетации, – поясняет Дмитрий Артемьев. – 
Жимолость и клубника следуют одна за 
другой, а к августу поспевает облепиха, сбор 
которой завершает сезон. Такой «конвей-
ер» позволяет сокращать пустые периоды, 
словом, работать рентабельно.

Со сбытом у предприятия проблем нет. 
Крупнейшие партнеры Артемьева – ком-

пании-переработчики из Китая и Европы 
и наша сибирская «Сава». Но прежде чем 
ящики со свежей или замороженной яго-
дой отправятся к потребителям, каждая 
партия пройдет пробы по ста с лишним 
позициям качества и экологической чисто-
ты. Однажды партию забраковали лишь 
потому, что один из сборщиков, спасаясь 
от комаров, побрызгался репеллентом… 
Даже следа химии быть не должно, ведь 
растения-многолетники вместе с пита-
тельными веществами тянут из почвы 
и вредные. Именно поэтому плантации 
разбивают вдали от дорог и злаковых по-
лей, не используют гербициды. Сорняки 
уничтожают механически.

(Окончание на 2 стр.)
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  АГРОКОМПЛЕКС .

(Начало на 1 стр.)

Мощностей участков пока хватает, что-
бы и большие заказы на ягоду обеспечи-
вать, и местных жителей приглашать на 
сбор. В 2019 году здесь работало 350 сбор-
щиков-добровольцев помимо сотрудников 
предприятия.

М���� �������  ����
Выращивать ягодные культуры, пожа-

луй, сложнее, чем зерновые, хотя они и не 
требуют соблюдения строгого севооборота. 
Успех полностью зависит от тщательно-
сти подготовки почвы и выбора сортов, 
ведь участок закладывают с расчетом на 
длительную, до 25–30 лет, эксплуатацию.

Нам повезло увидеть, как маркируется 
земля под клубничную плантацию. Следу-
ющим летом клубника садовая даст первый 
урожай, расчетная урожайность – 30 тонн 
с гектара. А пока трудяга «Беларус» уходит в 
поле делать лунки. Это механизированная 
операция, но нежные ягодники требуют 
немало и ручного труда. Рынок сельхозтех-
ники – ни российский, ни зарубежный – не 
может пока предложить полную линейку 
для работы на ягоде. А потому включают 
мозг местные Самоделкины. «Обвес» трак-
тора вроде обычный полевой культиватор, 
но… какой-то не такой. Механизатор Васи-
лий Калитенко, самобытный конструктор, 
приспособил его под ширину ягодных ряд-
ков и глубину обработки почвы.

Еще одна находка – итальянский 
Industrias David. Комбайн, создававшийся 
для виноградников, пришелся впору и ал-
тайским ягодным угодьям. Цена машины 
высока, но окупается за два года, так как 
заменяет огромный объем кропотливого 
ручного труда, вполовину «утяжеляющего» 
цену продукта для потребителя, по словам 
Артемьева. Максимально механизировать 
процессы означает снизить ее.

Наш собеседник – учитель по образо-
ванию, окончил педвуз, но детство его 
прошло рядом с мамой, занимавшейся 
промышленным садоводством. С годами 
юношеские забавы переросли в серьез-
ное дело, и сегодня Артемьев – ходячий 
справочник по ягодным культурам. Начи-
нает он со своей любимицы – облепихи. 
На плантации, заложенной в 2017 году, 
на днях стартует сбор первого урожая. 

Осторожный в мечтах, предприниматель 
все же делает прогнозы на плодоношение 
в промышленных объемах.

О��� � Е�����
Пока нет сборщиков, можно побродить 

в междурядьях, попробовать ягодку вон с 
того кустика и с того… У Августины задер-
жались надолго. Ягода крупная, сладкая, 
спелая, как сам август, в честь которого 
получил название этот десертный сорт. 
Собирают его только вручную, а это 4 гек-
тара. На соседней клетке – более мелкий 
золотистый Чечек, его можно убирать 
комбайном. Особой сладостью он не от-
личается, зато универсален, хорош и для 
глубокой переработки.

Эта ягода сделала маленькую Шульгин-
ку известной за рубежом. Предприятие, 
возглавляемое Артемьевым, входит в союз 
стран – производителей облепихи. Греция, 
страна, где ее возвели в ранг национально-
го достояния, – лидер в Европе. Но даже ей 
не дотянуться до лавров Алтая, опорного 
региона произрастания золотого чуда.

Жимолость еще одна алтайская «звезда», 
исконная культура Сибири, нравится ей 
здешний климат, потому и урожайность 
она дает по 5 тонн с гектара. В хозяйстве 
сорта селекции Института садоводства 

Сибири им. Лисавенко – не боящиеся хо-
лодов. При правильном уходе плантация 
служит до 30 лет. Недавно ягодку раску-
шали и в Европах. Реакция иностранцев, 
впервые пробующих спелую жимолость, 
от ее тонкого ненавязчивого послевкусия, 
по словам Дмитрия, – культурный шок.

Ездят к нему зарубежные партнеры – 
ездит он. Обмениваются технологиями и 
опытом. И каждый раз, принимая гостей 
в своей Шульгинке, сибиряк наблюдает 
изумление: «Они маленько ошалевают». 
В маленькой Европе сад в 15 гектаров счи-
тается гигантским. Действующие местные 
плантации – 200 гектаров, плюс 350 – ре-
конструируемые участки, которые тоже 
постепенно вводятся в эксплуатацию.

Промышленное выращивание ягоды 
в Сибири – тема не новая, но время рас-
ставило в ней свои акценты. Нынешний 
покупатель, если у него есть выбор, свежие 
дары садов предпочитает замороженным. 
В ответ торговые сети уже загружают пол-
ки такой деликатной скоропортящейся 
продукцией. Дело за поставщиками. 
Артемьев готов к сотрудничеству и уже 
прикидывает оптимальный путь, по ко-
торому алтайскую ягодку с куста можно 
будет отправлять за пределы региона.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Спелая, как сам август!

Обновленная Общественная па-
лата Алтайского края намерена 
перейти к законодательным 
инициативам.

Седьмой созыв Общественной палаты 
приступил к своей работе. Напомним, ее 
председателем стал бывший член Совета 
Федерации, руководитель региональной 
Федерации гребли на байдарках и каноэ 
Юрий Шамков.

На первой встрече с журналистами 
представители Общественной палаты 
заявили о масштабных планах. В част-
ности, о повышении активности работы 
совещательного органа.

– Во-первых, мы должны начать поль-
зоваться данным в октябре прошлого года 
правом выступать с законодательными 
инициативами, – говорит Юрий Шам-
ков. – Во-вторых, необходимо заниматься 
общественным контролем отраслевых 
направлений с привлечением экспер-
тов, обсуждением проблем и выработкой 
рекомендаций. Будем проводить и обще-
ственную экспертизу особо значимых 
законов.

В Общественной палате намерены уде-
лить серьезное внимание проблемам лесо-
пользования в ленточных борах региона. 
Планируется выездное заседание, чтобы 

наглядно показать, как ведется заготовка 
леса. Таким образом, собираются снять 
напряженность вокруг вырубок в ленточ-
ных борах, понять реальное положение 
дел в отрасли.

Также обсуждается возможность запре-
та собственникам земли бесконтрольно 
вырубать деревья. Как известно, подоб-
ные случае нередки в нагорной части 
Барнаула.

Кроме того, в палате собираются объя-
вить войну пивнушкам на первых этажах. 
Жители часто жалуются на их работу. 
Поэтому нужно собираться всем заинте-
ресованным лицам и вносить изменения 
в краевой закон.

– Планируем рассмотреть работу не-
больших пивных заведений, которые 
располагаются на первых этажах жилых 
домов, – говорит заместитель председате-
ля палаты Евгений Новиков. – Они лоб-
бируются предпринимателями. Мы же 
будем говорить в том числе и о возможном 
закрытии подобных точек.

В целом новый состав объявляет об от-
крытости и регулярном взаимодействии 
со СМИ. В составе палаты 45 человек – 
известные общественники, эксперты в 
различных областях. До конца года они 
планируют провести порядка 90 меро-
приятий.

Кристина ЛИВЕР

В формате открытости

Новая субсидия
Многодетные семьи получат дополнительную 
господдержку.

Правительство РФ поддержало законопроект депута-
та Государственной думы от Алтайского края Даниила 
Бессарабова, который предложил расширить програм-
му государственной поддержки многодетных семей на 
ипотечные кредиты под строительство индивидуального 
жилья. В настоящее время семьи, в которых с 1 января 
2019 года родились третий и последующие дети, могут 
получить 450 тысяч рублей на частичное погашение 
ипотеки.

– Установленные цели ограничены приобретением 
жилья на первичном, вторичном рынке либо ипотекой 
земли, – пояснил Даниил Бессарабов. – Я предложил 
расширить программу – использовать эти средства от 

государства в размере 450 тысяч на ипотеку под строи-
тельство индивидуального жилого дома.

По словам депутата, ипотека под строительство жилья 
становится все более актуальной, особенно для сельской 
местности. Поэтому с учетом замечаний Комиссия прави-
тельства по законопроектной деятельности поддержала 
проект о расширении программы.

– Нужно предусмотреть, чтобы предметом договора 
ипотеки, заключенного в обеспечение исполнения обя-
зательств по договору ипотечного жилищного кредита, 
был земельный участок, на котором предполагается 
строительство, – отметил Даниил Бессарабов. – Также 
следует установить механизм контроля за целевым ис-
пользованием средств, предоставленных на строитель-
ство дома.

Вадим КУЛЕШОВ

Сколько вам лет?
С 3 августа Росстат начал исследование состояния здоро-

вья населения Алтайского края. Выборочное наблюдение 
будет проходить по всей стране, а в нашем регионе обследуют 
945 домохозяйств.

«Каждый интервьюер будет иметь специальное удостовере-
ние. Опрос населения проведут с использованием планшетных 
компьютеров. Ответы будут заполняться со слов респондентов», 
– рассказали «АП» в Алтайкрайстате.

Аналогичное статистическое наблюдение проводилось в Рос-
сии в 2019 году. Тогда ожидаемая продолжительность здоровой 
жизни россиян составила 60,3 года, в Алтайском крае – 56,8 года.

Опрос населения будет организован с соблюдением сани-
тарно-эпидемиологических требований. Вестись будет по 
1 сентября. Итоги станут известны в конце 2020 года.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Старинная часовня
В селе Колывань Алтайского края восстановили деревян-

ную часовню прошлого века.
Ранее профессор Ольга Труевцева, находясь в экспедиции 

истфака АлтГПУ, обнаружила в Музее истории камнерезного 
дела фотографию старинной часовни.

Краеведы вместе с директором музея Ольгой Паниной разо-
брались, где стояло сооружение. Стройматериалы закупили на 
средства, выделенные вузу Министерством науки и высшего 
образования России. Мастера Колыванского камнерезного завода 
изготовили металлический каркас и обшили его деревом. Участ-
ники экспедиции покрасили готовую часовню. На все работы 
ушло меньше месяца. 31 июля там прошел первый молебен.

Ольга Труевцева является руководителем проекта «Родники 
нашей памяти». В его рамках преподаватели, аспиранты, маги-
странты педуниверситета изучили и благоустроили 12 почитаемых 
источников в Заринском, Первомайском, Бийском, Петропавлов-
ском, Курьинском районах, относящихся к объектам культурного 
наследия. У родников установили QR-коды.

Чаепитие под яблоней
Глава региона Виктор Томенко с супругой посетил 1 августа 

музей Германа Титова в селе Полковниково Косихинского 
района.

Гости побывали как в современном музее, так и в мемориаль-
ном здании бывшей школы, дошли до усадьбы семьи Титова 
– «Ласточкиного гнезда». Там после экскурсии их ждал во дворе 
под яблоней чай из самовара. Как отметили в музее, таким ча-
епитием может завершиться любая экскурсия – не только для 
почетных гостей. Это входит в состав музейных услуг.

Целая эпоха
В воскресенье, 2 августа, скончался почетный профессор 

Алтайского государственного медицинского университета, 
бывший ректор вуза Валерий Михайлович Брюханов.

«Он был олицетворением целой эпохи в жизни универси-
тета. Будучи выпускником АГМИ, прошел путь от аспиранта 
кафедры фармакологии до ректора, руководил вузом с 1988 по 
2014 год», – сообщили в АГМУ.

Под руководством Брюханова вуз обрел статус университета, 
появились новые факультеты. Валерий Михайлович был пре-
красным педагогом и авторитетным ученым. Являлся автором 
более 500 научных работ и 15 патентов на изобретение.

Алёна ИВАНОВА

Хозяйства Рубцовско-
го района вошли в убо-
рочную страду. Кто-то 
уже убрал горох, другие 
зашли на поля с ячме-
нем и озимой пшеницей. 
Высокий темп взяло от-
носительно небольшое 
хозяйство «Целинник».
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Посевные площади в «Це-

линнике» составляют 4264 га. 
Часть земли в собственности, 
часть арендуют, причем как в 
Рубцовском, так и в Егорьев-
ском районе. Ячмень посеян 
на площади 642 га, пшеница 
занимает 2444 га, подсолнеч-
ник – 1178 га. Все это сдают на 
переработку в «Мельник».

Неделю назад здесь присту-
пили к уборке ячменя. Урожай-
ность 10–11 ц/га. Это ниже, чем 
в прошлом году с его 15,5 ц/га. 
Но сравнение директор Сер-
гей Брежнев считает некор-
ректным, ведь тогда погодные 
условия были намного лучше: 
дожди шли вовремя, солнышко 
пригревало когда надо. В этом 
году они очень экстремальные, 
жара держится с мая все лето.

– С учетом нынешней за-
сухи, если на ячмене пока-
затель останется в среднем 
10–11 ц/га, я считаю, это будет 
просто отлично, – говорит он.

Засуху по сравнению со мно-
гими другими хозяйствами 
здесь пережили благополуч-
но. Бодро стоит подсолнечник, 
налился пшеничный колос, 
на первый взгляд видовая уро-
жайность неплохая, отмечает 
руководитель.

О������ ����̈�
Сеять пшеницу начали 

6 мая одними из первых в 
районе, поэтому ей в вегетаци-
онный период влаги хватило. 
Проблемы возникли только с 
последним севом. Этим расте-
ниям пришлось развиваться 
в более жестких условиях, в 
результате всходы рваные, на 

полях плешины. Но все равно 
есть надежда получить уро-
жай, хоть и похуже. Списанных 
полей в этом хозяйстве нет.

Пшеница вся яровая. По-
сеяли как алтайские сорта, в 
частности засухоустойчивый 
Тобольская степная, так и ав-
стрийский Гранни, из-за того 
что он ранний. С ним работают 
впервые.

– Заложили опыт на не-
скольких участках: 100 га – с 
удобрением, 100 – без. Плюс 
поэкспериментировали с 
высевом: 180, 140 и 100 кг на 
гектар, чтобы понять затраты 
и результат, – рассказывает Сер-
гей Брежнев. – Пшеница Гран-
ни интенсивная. Говорят, что 
в нашей зоне можно сеять 100 
кг на гектар и она будет расти 
и давать урожай. Те, кто пробо-
вал, получили 35–37 ц/га. Мы с 
ней имеем дело в первый раз. 
Хотим посмотреть, как будет 
себя вести на песчаных и гли-
нистых землях. Но даже на вид 
она сейчас смотрится неплохо.

На следующий день после 
нашей встречи в «Целинни-
ке» начали обкашивать пер-
вые 40 га пшеницы, чтобы 
посмотреть, в какой стадии 
находится зерно. Если оно уже 

подошло, то пора приступать 
к уборке.
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На уборочной задейство-

вано около десятка человек, 
включая обслуживающий пер-
сонал. Работают три комбайна, 
самоходная жатка, три авто-
мобиля, трактор уже готовит 
землю под урожай будущего 
года. Технику надо заправ-
лять, работников – кормить. 
Дел хватает всему коллективу.

Комбайнеры устраивают 
между собой соревнования. 
Интерес не только спортив-

ный, но и материальный: за 
высокие результаты выпи-
сываются неплохие премии. 
А они зависят и от урожайно-
сти, и от намолотов. Все идут 
практически наравне, усту-
пить коллегам приходится, 
только если случится поломка. 

Механизатор Валерий Ла-
дыгин трудится в хозяйстве 
четвертый год и на комбай-
не, и на тракторе. Всегда в 
передовиках. Ему доверили 
современный трактор «Нью 
Холланд». И приобретенную 
в этом году новую сеялку под 
подсолнечник тоже отдали 
без всяких сомнений. А сей-

час он на «Акросе» скашивает 
ячмень.

Тракториста Вадима Ремо-
ренко мы застали в поле на 
огромном «Бюллере». Такой 
трактор невозможно не заме-
тить, настолько он отличает-
ся своим внешним видом и 
габаритами, не говоря уже о 
мощности и других техни-
ческих характеристиках. Он 
один запросто пашет 3000 га, 
на которые потребовалось бы 
три трактора К-700. 

А с квалифицированными 
кадрами в сельском хозяйстве, 
увы, проблема. За тех, что име-
ются, руководители держатся 

двумя руками. Вадим Реморен-
ко как раз из тех, кто работает 
в хозяйстве давно. «Бюллер» с 
посевным комплексом и почво-
обрабатывающими орудиями 
полностью в его распоряжении. 
Весной он занят на посеве зер-
новых. Сегодня пашет зябь 
плоскорезом, готовит землю 
в зиму, чтобы в ней сохрани-
лась занесенная с осени влага 
и на будущий год можно было 
получить достойный урожай.
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По словам главного инже-

нера Владимира Кузуба, пред-
приятие располагает тремя 
комбайнами «Акрос», тракто-
рами «Бюллер», «Нью Холланд» 
и тремя К-700, которые готовят 
почву, проводят боронование. 
Техника достаточно свежая, и 
выработка у нее не слишком 
большая, потому что все-таки в 
«Целиннике» площади не вели-
ки. Но, убрав свои поля, техника 
идет на помощь другим хозяй-
ствам. Те быстрее управляются 
с уборкой, а «Целиннику» таким 
образом удается еще заработать 
рубль в свой бюджет.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Мал, да удал

На уборке ячменя задействованы комбайны «Акрос».

Вадим Реморенко. Владимир Кузуб.

Сорт Августина.Идет закладка клубничной плантации.

Вопросы лесопользования – в центре внимания общественников.

Комбайнер Валерий Ладыгин.
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  ОФИЦИАЛЬНО .
ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ПО 

ВЫБОРАМ ДЕПУТАТОВ АЛТАИ� СКОГО КРАЕВОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 26

РЕШЕНИЕ
30 июля 2020 года № 4/12

О регистрации Арцибашева Антона Игоревича 
кандидатом в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 26

Проверив соответствие порядка выдвижения канди-
дата в депутаты  Алтайского краевого Законодательного 
Собрания по одномандатному избирательному округу 
№ 26 Арцибашева Антона Игоревича требованиям Фе-
дерального закона от 12 июня 2012 года №67-ФЗ «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан Российской Федерации» 
(далее – Федеральный закон), Кодекса Алтайского края  
о выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 года 
№ 35-ЗС  (далее – Кодекс) и необходимые для выдвиже-
ния и регистрации кандидата документы, представ-
ленные в окружную избирательную комиссию, руко-
водствуясь статьями 33, 35 и 38 Федерального закона, 
статьями 49, 125 и 128 Кодекса окружная избиратель-
ная комиссия по выборам депутатов Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания по одномандатно-
му избирательному округу № 26

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать Арцибашева Антона Игореви-

ча, 1989 года рождения, проживающего в городе Бар-
науле Алтайского края, секретаря местного отделения 
Алтайского краевого отделения политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ», выдвинутого избирательным объединением 
«Алтайское краевое отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ» кандидатом в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одномандатному изби-
рательному округу № 26, в 16 часов 10 минут «30» июля 
2020 года на основании решения о выдвижении канди-
дата, принятого Алтайским краевым отделением поли-
тической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», на которую распространяется 
действие пункта 3 статьи 35.1 Федерального закона.

2. Выдать зарегистрированному кандидату Арци-
башеву Антону Игоревичу удостоверение установлен-
ного образца.

3. Направить настоящее решение в газету «Алтай-
ская правда» для опубликования.

4. Направить настоящее решение в Избирательную 
комиссию Алтайского края.

Председатель  Р.Н.Шабанов
Секретарь Н.А.Дунаева

Сведения из первого финансового отчета 
кандидата в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу №  31  Бахтина Григория 
Юрьевича по состоянию на «28» июля 2020 года
1. Поступило средств в избирательный фонд все-

го 0 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательно-

го фонда 0 (руб.);
3. Израсходовано средств всего 0 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств 

фонда пропорционально перечисленным в избиратель-
ный фонд денежным средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из первого финансового отчета 
кандидата в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу №  26 Шамкова Артема 
Юрьевича по состоянию на «30» июля 2020 года
1. Поступило средств в избирательный фонд всего 

100 000 (руб.);

2. Возвращено денежных средств из избирательно-
го фонда 0 (руб.);

3. Израсходовано средств всего 0 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств 

фонда пропорционально перечисленным в избиратель-
ный фонд денежным средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 100 
000 (руб.).

Сведения из первого финансового отчета 
кандидата в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу №  26 Гончаренко 

Александра Ильича по состоянию 
на «29» июля 2020 года

1. Поступило средств в избирательный фонд все-
го 0 (руб.);

2. Возвращено денежных средств из избирательно-
го фонда 0 (руб.);

3. Израсходовано средств всего 0 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств 

фонда пропорционально перечисленным в избиратель-
ный фонд денежным средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из первого финансового отчета 
кандидата в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу №  31  Хорошилова 

Евгения Владимировича по состоянию на «29» 
июля 2020 года

1. Поступило средств в избирательный фонд всего 
0 (руб.);

2. Возвращено денежных средств из избирательно-
го фонда 0 (руб.);

3. Израсходовано средств всего 0 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств 

фонда пропорционально перечисленным в избиратель-
ный фонд денежным средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Себелев С.Г. (г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 123, кв. 75, 
тел. 8-923-718-8080).
Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-
восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).
Исходный земельный участок: кадастровый № 22:20:020003:65, адрес: 
Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».
Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
письменные возражения и (или) предложения о доработке проек-
та межевания можно в течение 30 дней со дня опубликования из-
вещения по адресу кадастрового инженера.

Правление кредитного 
потребительского 

кооператива «Кристалл» 
уведомляет о 

проведении очередного 
общего собрания 

членов кредитного 
потребительского 

кооператива «Кристалл».
1. Кредитный Потребитель- 
с к и й  К о о п е р а т и в  « К р и -
сталл», ИНН 2222846479, ОГРН 
1162225066310, адрес: 656054, 
Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Антона Петрова, д. 219а, 
оф. 226.
2. Форма проведения: общее 
собрание членов кооператива.
3. Общее собрание состоится 
31 августа 2020 года в 17.00 по 
адресу: г. Барнаул, ул. Антона 
Петрова, д. 219а, оф. 226.
4. Повестка дня:
4.1. Избрание председателя, се-
кретаря общего собрания, чле-
нов счетной комиссии.
4.2. Утверждение годового от-
чета кредитного кооператива 
за 2019 г. и суммы, подлежа-
щей распределению в форме 
кооперативных выплат.
4.3. Утверждение решений 
правления за 2019 год.
4.4. Утверж дение годовой 
бухгалтерской отчетности 
за 2019 год.
4.5. Утверждение фактическо-
го выполнения сметы доходов 
и расходов на содержание за 
2019 год.
4.6. Утверждение сметы дохо-
дов и расходов на содержание 
на 2020 год.
4.7. Утверждение внесения из-
менений в Устав.
4.8. Утверждение новой редак-
ции Положений.
4.9. Избрание уполномочен-
ных.
4.10. Разное.
С документами, подлежащи-
ми рассмотрению на общем 
собрании пайщиков, мож-
но ознакомиться в офисе  
КПК «Кристалл»: 656054, Ал-
тайский край, г. Барнаул,  
ул. Антона Петрова, д. 219-а, 
оф. 226, тел. 8 (3852) 28-26-36, 
пн.-чт. – с 9.00 до 17.00, пт. –  
с 9.00 до 16.00.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества 
ООО «Виктория-Агросервис»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Роман Ген-
надьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 105-783-034-47, адрес для направ-
ления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (961) 231-
8340, barnaul-office@mail.ru) объявляет о проведении на площадке 
«Межрегиональная Электронная Торговая Система» (www.m-ets.ru)  
электронных торгов в форме открытого аукциона, с открытой фор-
мой представления предложений о цене, по продаже имущества 
должника ООО «Виктория-Агросервис» (ОГРН 1022201525631, ИНН 
2224059036, адрес: 656067, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попо-
ва, д. 226). Состав лотов (номер, наименование, начальная цена)  
12. Упаковочный станок Мерелло ME-104 (№ 1268) – 718 919,00 руб.  
13. Компрессор ABAC GENESIS (№ 1TR0408884) – 122 350,00 руб.  
14. Электрокар KOMANSU с зарядным устройством, модель V015Е530 –  
479 167,00 руб. Заявки в форме электронного сообщения прини-
маются с 07.00 03.08.2020 до 07.00 07.09.2020, предложения о цене –  
с 07.00 09.09.2020. Шаг аукциона – 5% от начальной цены. Подведение 
итогов торгов – в 08.00 09.09.2020 (здесь и далее время московское). 
Победителем признается участник торгов, предложивший наиболь-
шую цену. Для участия в торгах необходимо в установленный для 
подачи заявок срок оплатить задаток в размере 5% от начальной 
цены, действующей на соответствующем этапе торгов, на специаль-
ный счет должника № 40702810118000000516, в Сибирский филиал  
АО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, к/сч 30101810101730000756, БИК 040173756, 
и представить заявку, содержащую следующие документы и све-
дения: а) наименование, организационно-правовая форма, место 
нахождения, почтовый адрес заявителя (для юридического лица); 
б) фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте 
жительства заявителя (для физического лица); в) номер контакт-
ного телефона, адрес электронной почты заявителя; г) сведения о 
наличии или об отсутствии заинтересованности заявителя по от-
ношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему 
и о характере этой заинтересованности; д) сведения об участии в 
капитале заявителя конкурсного управляющего, а также саморе-
гулируемой организации арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является конкурсный управляющий. Вне-
сенные задатки возвращаются всем заявителям, за исключением 
победителя торгов, в течение 5 рабочих дней со дня подписания 
протокола о результатах проведения торгов. Договор купли-прода-
жи заключается по адресу организатора торгов не позднее 5 дней  
с даты получения победителем предложения о заключении дого-
вора. Оплата – 30 дней со дня подписания договора на расчетный 
счет № 40702810818000000515 в Сибирский филиал АО КБ «Фор-
Банк» г. Барнаул, к/сч 30101810101730000756, БИК 040173756. Со-
гласовать время осмотра имущества и ознакомления с порядком 
и условиями продажи, отчетами об оценке, проектами договоров 
купли-продажи можно по телефону 8-961-231-8340 в рабочие дни  
с 10.00 до 15.00 по местному времени.

Общественные слушания
Открытое акционерное общество «Черемновский 
сахарный завод» совместно с администрацией му-
ниципального образования Павловский район Ал-
тайского края в соответствии с Федеральным зако-
ном от 23 ноября 1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической 
экспертизе» и Положением об оценке воздействия 
намечаемой хозяйственной и иной деятельности 
на окружающую среду в Российской Федерации, 
утвержденным приказом Госкомэкологии РФ от 
16 мая 2000 г. № 372, уведомляет
о начале общественных обсуждений (в форме слу-
шаний) по объекту государственной экологической 
экспертизы – проекта технической документации, 
включая техническое задание и проекты матери-
алов по оценке воздействия на окружающую сре-
ду (ОВОС) в процессе хозяйственной деятельности 
агрохимиката «Комплексный известковый мели-
орант для повышения урожайности (дефекат)».
На основании Постановления администрации Пав-
ловского района от 31.12.2019 № 1231 обществен-
ные обсуждения (в форме слушаний) состоятся 
09.09.2020 в 10 часов в здании главного корпуса 
ОАО «Черемновский сахарный завод» по адресу: 
659020, Алтайский край, Павловский район, с. Че-
ремное, пер. Станционный, д. 1.
Название агрохимиката: комплексный извест-
ковый мелиорант для повышения урожайности 
(дефекат).
Цель намечаемой деятельности: использование 
агрохимиката «Комплексный известковый мели-
орант для повышения урожайности (дефекат)» в 
сельскохозяйственной деятельности для сниже-
ния кислотности почвы.
Месторасположение намечаемой деятельности: 
Российская Федерация.
Наименование и адрес заказчика: открытое ак-
ционерное общество «Черемновский сахарный за-
вод» (ОАО «Черемновский сахарный завод»), 659020, 
Алтайский край, Павловский район, с. Черемное, 
пер. Станционный, д. 1.
Примерные сроки проведения оценки воз-
действия на окружающую среду: с 09.08. 2020 
до 15.10. 2020.
Орган, ответственный за организацию обще-
ственного обсуждения: администрация муни-
ципального образования Павловский район Ал-
тайского края.
Форма общественного обсуждения: обществен-
ные слушания.
Форма представления замечаний и предложе-
ний: письменная и устная.
Сроки и места доступности технической до-
кументации, включая техническое задание и 
проекты материалов по оценке воздействия на 
окружающую среду (ОВОС): материалы проектов 
технической документации, включая техниче-
ское задание и материалы проекта оценке воздей-

ствия на окружающую среду, доступны для озна-
комления и подготовки замечаний и предложений 
с 09.08.2020 до 15.10.2020, понедельник–пятница с 
9.00 до 17.00, по следующим адресам:

– в здании администрации Павловского райо-
на, расположенном: Алтайский край, Павловский 
район, с. Павловск, ул. Ленина, д. 30. Контактное 
лицо: Платонова Алёна Владимировна, тел. 8 (385-
81) 2-12-36.

– в здании конторы ОАО «Черемновский сахар-
ный завод», расположенном: Алтайский край, Пав-
ловский район, с. Черемное, пер. Станционный,  
д. 1. Контактное лицо: Блошкина Ирина Михайловна –  
инженер по охране окружающей среды (эколог), 
тел. 8-962-812-1878.

– на сайте администрации муниципального 
образования Павловский район Алтайского края: 
pavlovsk22.ru.

Замечания и предложения в письменной 
форме принимаются по адресу:

– администрация Павловского района, 659000, 
Алтайский край, Павловский район, с. Павловск, 
ул. Ленина, д. 30, и по электронной почте: ekolog.
pvl@mail.ru. Замечания и предложения, получен-
ные по адресу администрации Павловского рай-
она, пересылаются на адрес ОАО «Черемновский 
сахарный завод».

– ОАО «Черемновский сахарный завод», 659020, 
Алтайский край, Павловский район, с. Черемное, 
пер. Станционный, д. 1, и по электронной почте: 
i.bloshkina@dominantsugar.ru.
Замечания и предложения  в устной форме  
принимаются по адресу: ОАО «Черемновский 
сахарный завод», 659020, Алтайский край, Пав-
ловский район, с. Черемное, пер. Станционный, 
д. 1, контактное лицо: Блошкина Ирина Михай-
ловна – инженер по охране окружающей среды 
(эколог), тел. 8-962-812-1878.
Замечания и предложения принимаются с ука-
занием контактных данных (Ф. И. О., место жи-
тельства, место работы, учебы, номер контактно-
го телефона).
Сроки представления замечаний и предложе-
ний: с момента опубликования данного объявле-
ния до 15 октября 2020 года включительно. 
Принять участие в обсуждениях (слушаниях) при-
глашаются: специалисты сельского хозяйства, пред-
ставители сельскохозяйственных организаций, 
представители государственных, общественных 
организаций и все заинтересованные граждане 
(наличие паспорта обязательно).
Заявки на участие в слушаниях будут приниматься 
в течение 30 дней с момента публикации данного 
объявления по тел. 8-962-812-1878, а также можно 
направлять на электронный адрес: i.bloshkina@
dominantsugar.ru с указанием Ф. И. О., адреса ме-
ста проживания и контактного телефона.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Памяти коллеги
27 июля безвременно ушел из жизни наш коллега, начальник сектора мо-

ниторинга отдела по взаимодействию с муниципальными СМИ Кременских  
Иосиф Геннадьевич. Вместе с ним погибла и его семья. Причину смерти уста-
навливают следователи.

Иосиф Геннадьевич родился 20 марта 1969 года. После окончания школы 
поступил в Барнаульский государственный педагогический институт ордена 
Трудового Красного Знамени по специальности «Учитель математики, инфор-
матики и вычислительной техники». Еще учась в институте, начал работать 
учителем информатики в средней школе № 73. С 1992 по 2010 годы работал 
учителем информатики в нескольких школах Барнаула. С 2010-го по 2012-й 
Иосиф Геннадьевич работал руководителем пункта первичной обработки ин-
формации ЕГЭ Центра развития образования МОУ СПО БПУ № 2 г. Барнаула.  
С 2012 по 2019 годы занимал разные должности в Министерстве образования 
и науки Алтайского края. 

С октября 2019 года ведущий специалист отдела по взаимодействию с му-
ниципальными СМИ управления печати и массовых коммуникаций Алтай-
ского края, а с января 2020-го переведен на должность начальника сектора мо-
ниторинга СМИ этого же управления.

Это был светлый, добрый и отзывчивый человек, отличный профессионал, 
в коллективе его уважали и к его мнению прислушивались. Он был любящим 

мужем и отцом, счастливым семьянином. Для всего коллектива управления это невосполнимая утрата.  
Мы потеряли не только коллегу, но и друга. Скорбим. Будем помнить.

Коллектив управления печати и массовых коммуникаций Алтайского края.

КРЕМЕНСКИХ 
Иосиф  

Геннадьевич

 Утерянный аттестат, вы-
данный Троицкой общеоб-
разовательной школой- 
интернатом в 1985 году на 
имя Сорокиной Ольги  
Владимировны, считать не-
действительным.

Присоединяйтесь к группам «Алтайской правды» 
в социальных сетях. Р

ек
ла
м
а

 Куплю мед и продукцию пчеловодства. Тел. 8-923-724-2950. Реклама

Р
ек
ла
м
аОбращаться по тел.: 

63-33-92, 35-46-85.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Реклама

 Куплю прополис.  
Тел. 8-905-924-9059. Реклама

 Куплю пихтовое масло.  
Тел. 8-905-924-9059. Реклама

Токамак, однако, строим
Во Франции 28 июля 

дан старт началу сборки 
токамака – термоядерного 
реактора. Сибирские атом-
щики гарантируют полу-
чение первой плазмы в 
2025 году.

В торжественной церемо-
нии участвовали президент 
Франции Эммануэль Макрон, 
а также представители Китая, 
Европы, Индии, Японии, Ко-
реи, России и США – страны 
проекта ИТЭР.

Россия разрабатывает и 
поставляет высокотехноло-

гичное оборудование для 
основных систем реактора 
ИТЭР – часть работ выполня-
ет Институт ядерной физики 
имени Г.И. Будкера СО РАН 
(г. Новосибирск).

Задача международного 
эксперимента заключается в 
демонстрации возможности 
использования термоядерной 
энергии. На 2025 год заплани-
рованы его запуск и получение 
первой плазмы. Токамак будет 
состоять более чем из миллио-
на деталей и весить 23 тысячи 
тонн.

Путь к знаниям укажет 
Полярная звезда

На базе Сибирского фе-
дерального университета 
в Красноярске создан Ин-
ститут Севера и Арктики.

В нем будут вести подго-
товку по специальностям, 
востребованным в Заполя-
рье. Уже определены два 
структурных направления. 
Первое – международная се-
верная школа. Ее специали-
сты будут помогать ребятам, 
проживающим на Севере, в 
том числе представителям 
коренных малочисленных 

народов, готовиться к эк-
заменам для поступления 
в вузы.

Второе на п ра в ление – 
бизнес-школа «Арктика». 
В ней смогут пройти пере-
подготовку и повысить уро-
вень своей компетентности 
специалисты, которые уже 
проживают на Севере. Также 
на институт будут возложены 
функции проектного офиса. 
Его специалисты будут рабо-
тать с проектами, грантами 
и стипендиями.

В Забайкалье все выходят 
на работу

С 29 июля в Забайкаль-
ском крае возобновилась 
работа предприятий всех 
отраслей. Регион вышел на 
третий этап снятия ограни-
чительных мер, введенных 
для борьбы с COVID-19.

Предприятия получили 
возможность работать при 
соблюдении ряда условий. 
Например, в зале кинотеатра 
зрители должны находиться 

на расстоянии не менее метра 
друг от друга. Рядом смогут 
сидеть только члены одной 
семьи. В ресторанах необхо-
димо либо установить пере-
городки между столиками, 
либо разместить их на рас-
стоянии не менее 1,5 м друг 
от друга. В правительстве 
края отмечают также, что с 
29 июля разрешена и работа 
детских садов.

Пятеро храбрых
Пять сибирских проектов, 

включая «Катунь», вышли во 
второй тур конкурса по соз-
данию туристских кластеров.

Список опубликован на 
сайте Агентства стратегиче-
ских инициатив. В их числе 
проекты ТРК «Горная Хака-
сия», «Катунь» (Алтайский 
край), «Арктический. Плато 
Путорана» (Красноярский 
край), «Южный Байкал» (Ир-

кутская область) и «Турист-
ско-рекреационный кластер 
перспективного развития – 
Междуреченск» (Кемеровская 
область). На первый тур было 
подано 115 заявок из 68 реги-
онов.

На следующем этапе коман-
ды-финалисты презентуют 
свои проекты потенциальным 
инвесторам. 16 октября назовут 
10 победителей.

Этот вечно 
холодный Байкал

Власти заявили о сниже-
нии стоимости туров на уни-
кальный сибирский водоем 
в 2,5 раза.

Туроператоры снизили сто-
имость комплексных туров в 
2,5 раза на Байкал и в Иркут-
скую область, сообщает Ин-
терфакс со ссылкой на главу 
областного агентства по туриз-
му Екатерину Сливину.

«Когда туроператор «Пе-
гас-Туристик» только заходил 
к нам, стоимость недельно-
го тура на двоих составляла 
120 тыс. руб. (при вылете из 
Москвы), что недешево. Вчера 

на координационном заседа-
нии по туризму туроператор 
сообщил, что ему удалось сни-
зить стоимость тура до 47 тыс. 
руб. за двоих», – рассказала 
Сливина.

По словам чиновницы, 
для снижения цен туропера-
тор гарантировал турбазам 
и транспортным компаниям 
поток туристов. Цены могли 
снизиться и после переговоров 
с авиакомпанией «Победа», до-
бавила она.

Подготовил 
Олег 

АНТОНОВ

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .  ПРАЗДНИК .

Символ доблести

В регионе  отмети-
ли 90-летие Воздуш-
но-десантных войск 
России.

2 августа губернатор  
Виктор Томенко принял 
участие в торжестве  на 
площади Ветеранов у Дома 
интернационального дви-
жения. Глава региона по-
здравил воинов-десант-
ников и ветеранов ВДВ, 
отметив особую роль 
этого рода войск в обе-
спечении боеспособности 
Российской армии и обо-
роноспособности нашего 
государства, и вручил вои-
нам-десантникам награды 
Алтайского края.

В Барнауле также зало-
жили сквер Десантников 
накануне Дня Воздуш-
но-десантных войск Рос-
сии.

Сквер появится на пло-
щадке между Алтайским 
государственным музы-
кальным театром и зда-
нием Сбербанка России 
на пр. Комсомольском. Там 
будут высажены липы и 
ели, среди них появится 
мемориальная зона, на-
поминающая о подвигах 
«крылатой пехоты». Бла-
гоустроят детскую пло-
щадку, в тени деревьев 
поставят скамейки, сде-
лают ландшафтное осве-
щение. Проект обещают 
завершить ко 2 августа 
2021 года.

Проект презентовала На-
талья Хан – директор Фон-
да Владимира Шаманова 
«Защитники Отечества». 
Именно этот фонд иници-
ировал создание сквера.

В церемонии заклад-
ки участвовали зампред-
седателя регионального 
правительства Денис 
Губин, представители 
ФСБ, МВД, Обществен-
ной па лат ы, ветера-
ны-десантники. Они по-
садили первые саженцы.

Алёна 
ИВАНОВА
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К победам команду поведет Дмитрий Злобин.

  БАСКЕТБОЛ .

В новый сезон – с новыми надеждами Санкции 
отложены

Алтайские легкоатлеты Сер-
гей Шубенков и Полина Миллер 
получили надежду выступить в 
нынешнем сезоне на междуна-
родных соревнованиях.

30 июля совет международной 
федерации World Athletics постано-
вил, что Всероссийская федерация 
легкой атлетики будет исключена 
из World Athletics в том случае, 
если ВФЛА не выплатит штраф в 
размере 6,31 миллиона долларов до 
15 августа, а также не выполнит ряд 
других требований. Министр спорта 
РФ Олег Матыцин утром 30 июля 
направил в World Athletics письмо, 
в котором гарантировал выплату 
необходимой суммы. Напомним, 
что штраф был установлен за фаль-
сификацию документов руковод-
ством ВФЛА во главе с Дмитрием 
Шляхтиным по делу российского 
прыгуна в высоту Данила Лысенко. 
Изначально 5 миллионов долларов 
штрафа плюс 1,3 миллиона компен-
сации расходов нужно было выпла-
тить до 1 июля. В противном случае 
World Athletics грозилась лишить 
российских спортсменов даже ней-
трального статуса, позволяющего 
выступать на международной арене.

Полина Миллер завершила тре-
нировки в Адлере и переехала в Но-
вогорск, где проходит второй цен-
трализованный сбор национальной 
команды. Сергей Шубенков принял 
решение остаться дома, в Барнауле.

Цель – кубок
Руководитель хоккейного клу-

ба «Динамо-Алтай» Руслан Чайкин 
поставил перед командой самые 
высокие задачи на сезон.

30 июля состоялось организаци-
онное собрание ХК «Динамо-Алтай». 
Директор клуба Руслан Чайкин 
поздравил хоккеистов с началом 
предсезонных сборов, к которым 
они приступили в селе Бочкари. По 
его словам, у команды есть все необ-
ходимое для плодотворной работы: 
большой современный комплекс 
«Спортлайф», круглогодичная ледо-
вая арена «Бочкари» и современное 
футбольное поле с искусственным 
покрытием. Через две недели ди-
намовцы вернутся в Барнаул, где 
проведут несколько контрольных 
матчей. Их соперниками, возмож-
но, станут «Кузнецкие Медведи» и 
«Красноярские Рыси». По предвари-
тельным данным, первенство ВХЛ 
стартует 14 сентября.

– Что касается планов на сезон, 
то я ставлю задачу завоевать Кубок 
Федерации. Наша команда – одна 
из лучших в первенстве ВХЛ, мы 
имеем хороший состав. Поэтому все 
в наших руках, – уточнил Чайкин. 

В свою очередь главный тренер 
«Динамо-Алтая» Александр Усачёв 
пожелал всем успехов и серьезного 
настроя на работу.

Сбросились 
всем селом

Универсальную площадку сразу 
для трех видов спорта открыли 
30 июля в селе Новокалманка 
Усть-Калманского района.

Создать объект площадью 10х22 
метра с прорезиненным покрытием 
для занятий волейболом, мини-фут-
болом и баскетболом решили еди-
ногласно на сходе села. Власти идею 
оценили и вложились в проект в 
рамках региональной программы 
поддержки местных инициатив. 
Как отметил Виктор Проскурнов, 
глава Новокалманского сельсове-
та, каждый житель села внес свою 
лепту в виде 200 рублей. Собрали 
75 тысяч. Местный, районный и 
краевой бюджеты тоже вложили 
деньги. Получилась сумма 1 мил-
лион 200 тысяч. В итоге хватило 
на стандартную волейбольную 
площадку, мини-футбольную и 
неполную баскетбольную – три в 
одном. Поставили своими силами 
освещение, трибуны.

Всего в рамках проекта поддержки 
местных инициатив в этом году фи-
нансовую поддержку на 342 миллиона 
рублей получило 372 проекта – почти 
в два раза больше, чем в прошлом. 
Среди них строительство детских и 
спортивных площадок, благоустрой-
ство территорий, ремонт социальных 
объектов. Более 30 предложений жи-
телей края уже реализованы.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

Не так давно руководство 
главной баскетбольной 
команды края объявило о 
глобальном ребрендинге. По-
мимо всего прочего, смени-
лось и название клуба с «Ал-
тайБаскет» на «Барнаул». 
О причинах, повлиявших на 
столь радикальные переме-
ны, мы узнали во время не-
давней пресс-конференции, 
прошедшей в Министерстве 
спорта Алтайского края.

В����� ��������
Тон онлайн-брифингу задал ис-

полнительный директор клуба 
«Барнаул» Виталий Мантлер, рас-
сказавший о причинах отказа от 
названия «АлтайБаскет», с кото-
рым связана 12-летняя история 
нашего баскетбола.

– После минувшего сезона, ко-
торый завершился досрочно из-
за пандемии, у клуба возникли 
задолженности перед Российской 
федерацией баскетбола и креди-
торами, – заявил он. – Возникли 
проблемы юридического харак-
тера с использованием текущего 
названия. В таких обстоятельствах 
было невозможно заявить клуб со 
старым именем. В РФБ запретили 
даже использовать в наименова-
нии слова «Алтай» и «Баскет».

Также директор пояснил, поче-
му был выбран вариант БК «Бар-
наул». Как выяснилось, решение 
это связано не только с геогра-
фической привязкой. По словам 
Мантлера, в клубе по-прежнему 
остается полюбившийся болель-
щикам маскот – Волк Ди, который 
уже стал своеобразным брендом 
алтайского баскетбола. Он-то и 
напомнил новому руководителю, 
что, по одной из версий, название 
краевого центра произошло от 
двух тюркских слов: «боро» значит 
«волк», а «ул» – «река». Получается, 
что «Барнаул» – это «волчья река».

– Надеемся, что на паркете наша 
команда будет такой же агрессив-
ной, зубастой и кусачей. Вместе с 
названием у нас появился и новый 
логотип, который, я уверен, станет 
узнаваемым и будет ассоцииро-
ваться с командой, стремящейся 
к победам, – добавил Виталий 
Мантлер.

Руководство нового клуба отме-
жевалось от преемственности с АНО 
«АлтайБаскет», которым до начала 
2020 года руководил известный бар-
наульский предприниматель Павел 
Тулин. Как выяснилось, министер-
ство подало иск в Арбитражный суд 
о взыскании с Тулина денежной 

задолженности. Министр спорта 
Алексей Перфильев отметил, что во-
просы возникли по распределению 
финансирования «АлтайБаскета» 
в 2019 году. В частности, речь идет 
о 690 тыс. руб., потраченных, по 
мнению чиновников, нецелевым 
образом.

К������ �������
На вопрос о финансировании 

клуба ответил Алексей Перфильев. 
По его словам, субсидия, которую 
ежегодно получает баскетболь-
ный клуб, скорректирована и со-
ставляет 25 млн руб. Кроме того. 
Министерство спорта, ставшее 
учредителем «Барнаула», наме-
рено дополнительно выделить 
4–4,5 млн из бюджета спортмеро-
приятий. Также подразумевается 
обязательное софинансирование 
из альтернативных источников, 
которое должно быть не менее 
15 процентов от субсидии. Так что в 
сумме бюджет клуба составит около 
34 млн. руб.

По мнению Виталия Мантлера, 
«Барнаулу» вполне по силам решать 

в предстоящем сезоне самые серьез-
ные задачи в Суперлиге-2. Болель-
щики вправе надеяться если не на 
медали, то как минимум на попада-
ние команды в плей-офф и проход 
по сетке как можно дальше. Исходя 
из амбициозных планов формирует-
ся и состав, над чем вовсю работает 
главный тренер Евгений Горев.

–  Состав у нас сейчас сформиро-
ван примерно на 60%, – отметил он. –
Уже есть понимание, с кем мы даль-
ше пойдем. На каждой позиции есть 
ряд игроков, с которыми ведутся 
переговоры. С прошлого сезона точно 
останутся Дмитрий Злобин, Артем 
Пилипенко и Константин Оченев.

По новичкам пока не хотелось 
бы распространяться, думаю, в 
скором времени мы о них объя-
вим. Очень хочу, чтобы играли 
местные парни, но те задачи, 
которые ставит клуб, не всегда 
сопоставимы с уровнями игро-
ков, и нужно искать помощи из 
других городов.

На пресс-конференции также 
прозвучало, что экс-капитан «Ал-
тайБаскета» Клим Мускулис за-
вершил игровую карьеру и теперь 

сосредоточится на тренерской рабо-
те в спортшколе «Победа». Не будет 
играть в новом сезоне за барнауль-
ский клуб и местный центровой 
Сергей Лапин. Как отметил Евгений 
Горев, под те задачи, которые ставит 
перед ним руководство клуба, он 
хотел бы видеть на этой позиции 
более сильных игроков. Планируется 
подключать к главной команде и 
местную молодежь, выступающую 
в детско-юношеской баскетбольной 
лиге.

Б���� � ����
Что касается летней подготовки, 

то она начнется уже в августе. Как 
рассказал Евгений Горев, коман-
да проведет учебно-тренировоч-
ный сбор на базе спорткомплекса 
«Победа» и стадиона «Лабиринт». 
Любопытно, что Дмитрий Злобин 

уже тренируется: по собственной 
инициативе он подключился к 
группе легкоатлетов Сергея Клев-
цова. Известно, что в новом сезоне 
лидеру команды уготована допол-
нительная функция одного из по-
мощников тренера.

А вот с кандидатурой второго 
тренера, который будет являться 
ассистентом Горева, еще не опре-
делились. Как заверил Виталий 
Мантлер, на это место есть несколь-
ко кандидатов, выбирать из кото-
рых предстоит главному тренеру.

Некоторых журналистов инте-
ресовали причины, побудившие 
Горева вернуться в Барнаул из 
Иркутска, где он успешно отра-
ботал в прошлом сезоне, затащив 
«Иркут» на четвертую строчку 
Суперлиги-2. Евгений ответил, 
что на это очень сильно повлияла 
ситуация в стране.

– Мы с семьей подумали, что в 
такой период лучше быть ближе 
к дому, – сказал он. – Что касает-
ся профессионального выбора, то 
была некая пауза в клубе «Иркут»: 
там не могли сказать, где будут 
играть и в каком качестве.

Пауза затянулась, и я принял 
решение принять предложе-
ние из Барнаула. Разумеется, на 
пресс-конференции зашла речь о 
вероятности проведения игр без 
болельщиков. Одна из фанаток 
поинтересовалась, будет ли орга-
низована трансляция домашних 
матчей по телевидению, учитывая, 
что видео на сайте РФБ оставляет 
желать лучшего?

– На сегодняшний день мы 
ведем переговоры с компанией, 
занимающейся видеосъемками, – 
приоткрыл завесу Виталий Мант-
лер. – Планируем организовать 
трансляцию сразу с трех камер 
на нашем YouTube-канале с участи-
ем двух комментаторов, которые 
хорошо знакомы большинству 
любителей баскетбола.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПЕРСПЕКТИВЫ .

Алтайские фитнес-центры близки к возобновлению 
работы. Возможно, они откроются уже 8 августа, в 
День физкультурника. Об этом и многом другом на 
очередной онлайн-пресс-конференции 29 июля рас-
сказал министр спорта региона Алексей Перфильев. 

Н� �� ������ 
Алтайский край по-прежне-

му официально находится на 
первом этапе снятия коронави-
русных ограничений. Но, как от-
метил министр спорта региона, 
вероятность перехода на второй 
этап в ближайшее время весьма 
высока, учитывая положитель-
ную динамику, наметившуюся 
в последние дни.

– У нас тот пресловутый коэф-
фициент распространения ин-
фекции, который должен быть 
ниже 0,8, он третий день находит-
ся на уровне 0,77–0,78, – отметил 
Алексей Перфильев. – Это дает 
нам дополнительную возмож-
ность через какое-то время вер-
нуться к занятиям фитнесом. Для 
нас пока рабочая дата – это День 
физкультурника. Возможно, чуть 
раньше. Возможно, чуть позже. 
В зависимости от эпидситуации. 

Министр добавил, что две не-
дели назад в спортзалы вернулись 
члены сборных команд края. На 
сегодняшний день представите-
ли 23 видов спорта возобновили 

тренировки в 26 объектах, офор-
мивших паспорта готовности и 
выполнивших ряд требований. 
В данное время прорабатывает-
ся вопрос, касающийся возмож-
ности занятий физкультурой и 
спортом, в том числе фитнесом, в 
помещениях для всех категорий 
граждан с необходимыми мерами 
профилактики и загрузкой 25%. 

П�����������
 Барнаульское «Динамо», кото-

рое сменило прописку и перешло 
в зону «Урал- Приволжье», вовсю 
готовится к старту в Олимп-пер-
венстве России среди команд 
ПФЛ. Уже в ближайшее воскре-
сенье, 9 августа, алтайские фут-
болисты сыграют в Новотроицке 
против местной «Носты». Пока не-
известно, пройдут ли стартовые 
домашние матчи барнаульского 
«Динамо», запланированные на 
23 и 26 августа, со зрителями на 
трибунах.

– Наша задача – сделать так, 
чтобы эти матчи состоялись, –
сказал Алексей Перфильев. – 

Если к этому моменту эпидемио-
логическая ситуация позволит, 
то присутствие зрителей будет 
очным. Если нет – заочным. 

Коснулся министр спорта и 
темы возрождения футбольной 
команды «Темп», которая в бли-
жайшие годы намерена соста-
вить конкуренцию «Динамо». 

– Не скрою, что испытываю 
особые чувства, потому что вы-
рос рядом со стадионом «Темп» и 
видел всю эту историю своими 
глазами, – сказал глава спор-
тивного ведомства. – Сегодня 
сформировалась группа по про-

движению этого вида спорта, 
которая включает не только 
представителей «Темпа», туда 
входит и наш известный, теперь 
московский, тележурналист 
Михаил Меламед. Через како-
е-то время мы хотели бы с этой 
историей в медиа выйти и на 
федеральный уровень.

П��� ���� �� К����
Отдельная часть пресс-кон-

ференции была посвящена ре-
ализации федерального проекта 
«Спорт – норма жизни», который 

имеет простую задачу: увеличить 
число занимающихся. В условиях 
пандемии это сделать, конечно, 
сложно, но зато у работников ми-
нистерства появилась возмож-
ность сосредоточиться на улуч-
шении материально-технической 
базы. По словам министра, совсем 
недавно завершилась установ-
ка 25 универсальных уличных 
спортплощадок в муниципа-
литетах края, в этом году будет 
смонтировано еще 13. Готовится 
проектно-сметная документация 
для строительства спортивных 
комплексов, которые появятся в 
течение двух лет в Барнауле на 
улицах Сиреневой и Юрина. В 
Бийске будет уложено футболь-
ное поле, которые уже едет из 
Кореи.Появится в наукограде и 
ледовый дворец, который плани-
руется ввести в эксплуатацию в 
2022 году.

Что касается Дня города в кра-
евой столице, запланированного 
на 19 сентября, то в его рамках 
планируется насыщенная спор-
тивная программа. Рассматрива-
ется несколько сценариев, один 
из которых будет реализован ис-
ходя из текущей эпидситуации. 
Программа мероприятия, посвя-
щенного 290-летию Барнаула, 
станет ясной в начале сентября.

Георгий 
МАНГАСАРЯН

Штанги зовут, гантели ждут

Это десятое место в списке всех 
участников второго дивизиона пер-
венства России в зоне 4, где в этом се-
зоне сыграет 15 команд. Если судить 
именно по общей трансферной стои-
мости игроков, то фаворитами лиги 
выглядят «Урал-2» из Екатеринбурга 
(4,6 млн евро), «Тюмень» (4,2 млн) и 
пермская «Звезда» (4,13 млн евро). По 
данным все того же transfermarkt.
ru, самые дорогостоящие игроки в 
барнаульском «Динамо» – защитники 
Ярослав Овсянников и Иван Житни-
ков, а также нападающие Владимир 
Завьялов и Виктор Липин. Как отме-
чает «Алтайский футбол», за каждого 
из этих игроков главная футбольная 
команда края могла бы выручить по 
175 тысяч евро. Самым дорогостоя-
щим алтайским футболистом на дан-
ный момент является нападающий 
московского «Спартака» Александр 
Соболев, трансферная стоимость ко-
торого оценивается в 4,5 млн евро. 

Еще один воспитанник барнауль-
ской футбольной школы – полузащит-
ник питерского «Зенита» Александр 
Ерохин стоит 3,2 млн евро.

Дети скоро смогут заниматься спортом не только на улице.

Талисман клуба – Волк Ди.


